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 Conj 01 : Passé, présent, futur 

C.M.1 et C.M.2 

Le verbe exprime des actions qui se situent soit dans  :  

• le passé 
L’action a eu lieu avant le moment où l’on parle. 
 exemples : Il marchait. 
   Il marcha. 
   Il a marché. 

• le présent 
L’action a lieu au moment où l’on parle. 
 exemple : Je marche. 

• le futur 
L’action aura lieu après le moment où l’on parle. 
 exemple : Je marcherai. 

Pour situer les événements dans le temps on utilise des mots ou des groupes de mots.  
Ce sont des indicateurs de temps. 

•  indicateurs du présent : 
 exemples : en ce moment, aujourd’hui, actuellement, maintenant, 

• indicateurs du passé : 
 exemples : hier, il y a (une semaine, un an, un mois …), autrefois,   

• indicateurs du futur : 
 exemples : demain, bientôt, dans un mois, dans quelques instants, plus tard … 

   

         Hier, je marchais.                  Aujourd’hui, je marche.            Demain, je marcherai. 

Conj 02 : Le verbe : infinitif, radical et terminaison 

C.M.1 et C.M.2 

Les formes de verbes  
Le  verbe a plusieurs formes : 

• une forme non conjuguée qui s’appelle l’infinitif. 
  exemples :  parler, écrire, voir 

• de nombreuses formes conjuguées. 
  exemples : je parlais - tu écriras - tu voyais 

Radical et terminaison              
Le radical est la partie du mot qui ne change pas quand on conjugue le verbe (sauf pour les verbes 
irréguliers). La partie qui change s’appelle la terminaison. 

 exemples : chant / er - je chant / ais 
   boi / re - je b / ois - nous buv /ons - ils boiv / ent 

Passé Futur

Présent
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 Conj 03 : Le verbe : les groupes de verbes 

C.M.1 et C.M.2 

Les groupes de verbes 
Les verbes sont classés, selon leur infinitif, en trois groupes de verbes : 

• le 1er groupe qui comprend tous les verbes terminés à l’infinitif par -er sauf le verbe aller. 
  exemples : se laver, danser, gratter …  

• le 2ème groupe qui comprend tous les verbes terminés à l’infinitif par -ir et qui ont -issons pour 
terminaison de la première personne du pluriel au présent. 

  exemple :  finir -> nous finissons 

• le 3ème groupe qui comprend tous les autres verbes. Les terminaisons de l’infinitif peuvent être - re, - 
ir ou -oir. 

  exemples : prendre, lire, boire, mentir, pouvoir, etc. 

Conj 04 : Temps simples et temps composés 

C.M.1 et C.M.2 

Les temps simples 
Un verbe peut être conjugué à un temps simple. Dans ce cas, il n'est constitué que d’un seul mot. 
Il existe plusieurs temps simples : le présent, l’imparfait, le passé simple, le futur, etc. 
  exemples :  je chante (présent) 
    je chantais (imparfait) 
    je chanta (passé simple) 
    je chanterai (futur) 

Les temps composés 
Un verbe peut être conjugué à temps composé. Dans ce cas, il est constitué de deux mots : un auxiliaire (être 
ou avoir) et du participe passé. 
A chaque temps simple correspond un temps composé. 

   

Temps simples temps composés

présent : je chante passé composé : j’ai chanté 

imparfait : je chantais plus-que-parfait: j’avais chanté 

passé simple :;je chanta passé antérieur : j’eus chanté 

futur : je chanterai utur antérieur : je chanterai 
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Conj 06 : Le présent de l’indicatif des verbes du 1er groupe 

C.M.1 et C.M.2 
Le présent de l’indicatif des verbes du 1er groupe se forme en ajoutant au radical les terminaisons : 
    - e, - es, - e, - ons, - ez, - ent 

 exemple : marcher 
   je marche  
   tu marches 
   il marche 
   nous marchons 
   vous marchez 
   ils marchent 
Cas remarquables 

• Les verbes en -cer 
Il ne faut pas oublier la cédille à la première personne du pluriel. 
 exemple : nous lançons 

• Les verbes en -ger 
Il ne faut pas oublier le e muet à la première personne du pluriel. 
 exemple : nous nageons 

• Les verbes en -ier, -uer et -ouer 
Il ne faut pas oublier les terminaisons muettes. 
 exemples : je crie - tu remues - il joue - ils louent 

C.M.2 
• Les verbes en -yer 

Le y se transforme en i devant un e muet. 
 exemple : j’essuie 

• Les verbes en -eter et -eler 
Ils prennent généralement deux t et deux l devant un e muet. 
 exemples : je jette 
   j’appelle 

Conj 05 : L’emploi du présent de l’indicatif 

C.M.1 et C.M.2 

On utilise le présent de l’indicatif pour : 

• exprimer un fait ou une action qui se déroule au moment ou l’on parle. 
   exemple :  Je rentre chez moi. 
• raconter une histoire. 
  exemple : Christophe Colomb découvre l’Amérique en 1492. 
• exprimer une vérité scientifique  
   exemple :  La Terre tourne autour du Soleil. 
• exprimer une habitude. 
   exemple : Mon frère va à la piscine tous les samedis. 
• parler d’un fait très proche. 
   exemple : Demain, je viens avec toi !
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Conj 08 : Le présent des verbes être et avoir 

C.M.1 et C.M.2 

Conj 07 : Le présent des verbes du 2ème groupe  

C.M.1 et C.M.2 

Le présent de l’indicatif des verbes du 2ème groupe se forme en ajoutant au radical les terminaisons : 
- is, - is, - it, - issons, - issez, - issent 

   exemple : finir 
     je finis  
     tu finis 
     il finit 
     nous finissons 
     vous finissez 
     ils finissent 

être 
je suis  
tu es 
il, elle est 
nous sommes 
vous êtes 
ils, elles sont

avoir 
j’ai 
tu as 
il, elle a 
nous avons 
vous avez 
ils, elles ont
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 Conj 09 : Le présent des verbes du 3ème groupe  
les plus fréquents 

C.M.1 et C.M.2

faire 
je fais 
tu fais 
il, elle fait 
nous faisons 
vous faites 
ils, elles font

aller 
je vais 
tu vas 
il, elle va 
nous  allons 
vous  allez 
ils, elles vont

dire 
je dis 
tu dis  
il, elle dit 
nous disons 
vous dites 
ils, elles disent

venir 
je viens 
tu viens 
il, elle vient 
nous  venons 
vous  venez 
ils, elles viennent

pouvoir 
je peux 
tu peux 
il, elle peut 
nous pouvons 
vous pouvez 
ils, elles peuvent

voir 
je vois 
tu vois 
il, elle voit 
nous voyons 
vous voyez 
ils, elles voient

vouloir 
je veux 
tu veux 
il, elle veut 
nous voulons 
vous voulez 
ils, elles veulent

prendre 
je prends 
tu prends 
il, elle prend 
nous prenons 
vous prenez 
ils, elles prennent
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 Conj 10 : Le futur des verbes du 1er et 2ème groupe

C.M.1 et C.M.2 

Le futur simple des verbes du 1er et 2ème groupe se forme en ajoutant les terminaisons à l’infinitif entier 
du verbe. 

 - ai, - as, - a, - ons, - ez, - ont 

 exemples :    
  marcher    finir   
  je marcherai   je finirai  
  tu marcheras   tu finiras  
  il marchera   il finira   
  nous marcherons   nous finirons  
  vous marcherez   vous finirez 
  ils marcheront   ils finiront 

Cas remarquables : 

C.M.1 et C.M.2 
• Les verbes en -ier, en -uer et en -ouer  

Ils contiennent un e qui ne s’entend pas mais il ne faut oublier de l’écrire. 
 exemples : étudier  -> j’étudierai 
   distribuer -> je distribuerai 
   jouer  -> je jouerai 
C.M.2 
• Les verbes en -yer 
Le y se transforme en i devant un e muet. 
 exemple : essuyer -> j’essuierai 
Les verbes en -ayer acceptent le y ou le i. 

 exemple : essayer ->  j’essayerai ou j’essaierai 
• Les verbes en -eter et -eler 

Ils prennent généralement deux t et deux l devant un e muet. 
 exemples : jeter -> je jetterai 
   appeler -> j’appellerai

Conj 11 : Le futur des verbes être et avoir 

C.M.1 et C.M.2 

être 
je serai  
tu seras 
il, elle sera 
nous serons 
vous serez 
ils, elles seront

avoir 
j’aurai 
tu auras 
il, elle aura 
nous aurons 
vous aurez 
ils, elles auront
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Conj 12 : Le futur des verbes du 3ème groupe  

les plus fréquents 

C.M.1 et C.M.2

faire 
je ferai 
tu feras 
il, elle fera 
nous ferons 
vous ferez 
ils, elles feront

aller 
j’irai 
tu iras 
il, elle ira 
nous  irons 
vous  irez 
ils, elles iront

dire 
je dirai 
tu diras 
il, elle dira 
nous dirons 
vous direz 
ils, elles diront

venir 
je viendra 
tu viendras 
il, elle viendra 
nous  viendrons 
vous  viendrez 
ils, elles viendront

pouvoir 
je pourrai 
tu pourras 
il, elle pourra 
nous pourrons 
vous pourrez 
ils, elles pourront

voir 
je verrai 
tu verras 
il, elle verra 
nous verrons 
vous verrez 
ils, elles verront

vouloir 
je voudrai 
tu voudras 
il, elle voudra 
nous voudrons 
vous voudrez 
ils, elles voudront

prendre 
je prendrai 
tu prendras 
il, elle prendra 
nous prendrons 
vous prendrez 
ils, elles prendront
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 Conj 13 : L’imparfait des verbes du 1er et 2ème groupe 

C.M.1 et C.M.2 

A l’imparfait de l’indicatif les terminaisons sont : 
 - ais, - ais, - ait, - ions, - iez, - aient 

Les verbes du 1er groupe 
L’imparfait de l’indicatif des verbes du 1er groupe se forme en ajoutant les terminaisons au radical du 
verbe. 
 exemples : marcher     
   je marchais    
   tu marchais    
   il marchait     
   nous marchions    
   vous marchiez    
   ils marchaient  

Cas remarquables 

C.M.1 et C.M.2 
• Les verbes en - cer 

Il ne faut pas oublier la cédille. 
 exemple : je lançais - tu lançais - il lançait - ils lançaient 

• Les verbes en - ger 
Il ne faut pas oublier le e muet à la première personne du pluriel. 
 exemple : je  mangeais - tu mangeais - il mangeait - ils mangeaient 

C.M.2 
• Les verbes en -ier et -yer 

Il ne faut pas oublier le -i à la première et deuxième personne du pluriel. 
 exemples :  nous criions - vous criiez 
   nous essuyions - vous essuyiez 

Les verbes du 2ème groupe 
Pour les verbes du 2ème groupe il faut ajouter -ss avant chaque terminaisons : 
 exemple : finir 

   je finissais 
   tu finissais 
   il finissait 
   nous finissions 
   vous finissiez 
   ils finissaient 
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Conj 15 : L’imparfait des verbes du 3ème groupe  
les plus fréquents 

C.M.1 et C.M.2 

faire 
je faisais 
tu faisais 
il, elle faisait 
nous faisions 
vous faisiez 
ils, elles faisaient

aller 
j’allais 
tu allais 
il, elle allait 
nous  allions 
vous  alliez 
ils, elles allaient

dire 
je disais 
tu disais  
il, elle disait 
nous disions 
vous disiez 
ils, elles disaient

venir 
je venais 
tu venais 
il, elle venait 
nous venions 
vous veniez 
ils, elles venaient

pouvoir 
je pouvais 
tu pouvais 
il, elle pouvait 
nous pouvions 
vous pouviez 
ils, elles pouvaient

voir 
je voyais 
tu voyais 
il, elle voyait 
nous voyions 
vous voyiez 
ils, elles voyaient

vouloir 
je voulais 
tu voulais 
il, elle voulait 
nous voulions 
vous vouliez 
ils, elles voulaient

prendre 
je prenais 
tu prenais 
il, elle prenait 
nous prenions 
vous preniez 
ils, elles prenaient

Conj 14 : L’imparfait des verbes être et avoir 

C.M.1 et C.M.2 

être 
j’étais 
tu étais 
il, elle était 
nous étions 
vous étiez 
ils, elles étaient

avoir 
j’avais 
tu avais 
il, elle avait 
nous avions 
vous aviez 
ils, elles avaient
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 Conj 16 : Le passé simple des verbes du 1er et 2ème groupe 

C.M.1 et C.M.2 

Les verbes du 1er groupe 
Au passé simple de l’indicatif les terminaisons sont : 

 - ai, - as, - a, - âmes, - âtes, - èrent 
  
  exemples :    
   marcher       
   il marchai 
   tu marchas 
   il marcha 
   nous marchâmes 
   vous marchâtes      
   ils marchèrent    

C.M.1 et C.M.2 
• Les verbes en - cer 

Il ne faut pas oublier la cédille. 
 exemple : je lançai - tu lanças - il lançait - nous lançâmes - vous lançâtes 

• Les verbes en - ger 
Il ne faut pas oublier le e muet à la première personne du pluriel. 
 exemple : je  mangeai - tu mangeas - il mangea - nous mangeâmes - vous mangeâtes 

Les verbes du 2ème groupe 
Au passé simple de l’indicatif les terminaisons sont : 

 - is, - is, - i, - îmes, - îtes, - irent 
  
exemples :  

   finir       
   je finis 
   tu finis 
   il finit  
   nous finîmes 
   vous finîtes     
   ils finirent

Conj 17 : Le passé simple des verbes être et avoir 

C.M.2 

être 
j’fus  
tu fus 
il, elle fut 
nous fûmes 
vous fûtes 
ils, elles furent

avoir 
j’eus  
tu eus  
il, elle eut 
nous eûmes 
vous eûtes 
ils, elles eurent
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Conj 19  : L’emploi de l’imparfait et du passé simple  

C.M.1 et C.M.2 

L’imparfait et le passé simple sont des temps du passé. 

L’imparfait s’utilise pour exprimer une action passée qui dure ou qui se répète. 
 exemples : Ils se promenaient tranquillement dans le parc. 
   Elle se levait tous les matins vers 5 heures. 

Le passé simple s’utilise pour exprimer une action passée de courte durée qui s’est produite à un moment 
bien précis. 
 exemple :  Il ferma les yeux et attendit. 

Il faut savoir choisir entre l’un ou l’autre temps ! 

 exemple : Camille dormait  quand soudain le réveil sonna. 
    imparfait   passé simple 

Conj 18 : Le passé simple des verbes les plus fréquents 

C.M.2 

faire 
je fis 
tu fis 
il, elle fit 
nous fîmes 
vous fîtes 
ils, elles firent

aller 
j’alla 
tu allais 
il, elle allait 
nous  allions 
vous  alliez 
ils, elles allaient

dire 
je dis 
tu dis  
il, elle dit 
nous dîmes 
vous dîtes 
ils, elles dirent

venir 
je vins 
tu vins 
il, elle vint 
nous vînmes 
vous vîntes 
ils, elles vinrent

pouvoir 
je pus 
tu pus 
il, elle put 
nous pûmes 
vous pûtes 
ils, elles purent

voir 
je vis 
tu vis 
il, elle vit 
nous vîmes 
vous vîtes 
ils, elles virent

vouloir 
je voulus 
tu voulus 
il, elle voulut 
nous voulûmes 
vous voulûtes 
ils, elles voulurent

prendre 
je pris 
tu pris 
il, elle prit 
nous prîmes 
vous prîtes 
ils, elles prirent

11



  Conj 20 : La formation du passé composé  

C.M.1 et C.M.2 

La formation 
Le passé composé est un temps composé de l’indicatif. Il est formé de deux mots : 
 - d’un auxiliaire (être ou avoir) conjugué au présent de l’indicatif, 
 - du participe passé du verbe conjugué. 
  
 exemples : J’ai mangé une pomme. 

    auxiliaire avoir          participe passé 
             conjugué au présent         du verbe manger 
    

Le choix de l’auxiliaire 
Généralement, les verbes se conjuguent soit avec l’auxiliaire être soit avec l’auxiliaire avoir. 
 exemples : Les hirondelles sont arrivées ! 
   Les hirondelles ont niché dans notre garage. 

Certains verbes peuvent se conjuguer avec l’auxiliaire être ou avoir selon le sens de la phrase. 
 exemples : Je suis descendue à toute vitesse ! 
   J’ai descendu mes valises. 

L’accord de l’auxiliaire 
Quand un verbe est formé avec l’auxiliaire avoir, le participe passé ne s’accorde jamais avec le sujet. 
 exemples : Les hirondelles ont niché chez nous.  
   Margaux et Camille ont fini leurs devoirs. 
      
Quand un verbe est formé avec l’auxiliaire être, le  participe passé s’accorde toujours avec le sujet. 
 exemples : Les hirondelles sont arrivées. 
   Mes deux soeurs sont descendues à toute vitesse. 

Le participe passé 
Les verbes du 1er groupe ont un participe passé en -é 
  exemples :  chanter -> chanté 
    
Les verbes du 2ème groupe ont un participe passé en -i 
  exemples :  finir -> fini  
    
Les verbes du 3ème groupe ont un participe passé en -s, -i, -u, -é ou -t. 

  exemples :  apprendre -> appris 
    dormir -> dormi 
    battre -> battu 
    naître - né 
    peindre -> peint 

Pour trouver la consonne finale muette d’un participe passé, il faut le mettre au féminin. 
 exemples :  pris  -> prise 
   offert  -> offerte 
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Conj 22 : Le passé composé des verbes le plus fréquents 

C.M.1 et C.M.2

faire 
j’ai fait 
tu as fait 
il a fait 
elle a fait 
nous avons fait 
vous avez fait 
ils ont fait 
elles ont fait

aller 
je suis allé(e) 
tu es allé(e) 
il est allé 
elle est allée 
nous  sommes allé(e)s 
vous êtes allé(e)s 
ils sont allés 
elles sont allées

dire 
j’ai dit 
tu as dit 
il a dit 
elle a dit 
nous avons dit 
vous avez dit 
ils ont dit 
elles ont dit

venir 
je suis venu(e) 
tu es venue) 
il est venu 
elle est venue 
nous  sommes venu(e)s 
vous êtes venu(e)s 
ils sont venus 
elles sont venues

pouvoir 
j’ai pu 
tu as pu 
il a pu 
elle a pu 
nous avons  pu 
vous avez pu 
ils ont pu 
elles ont pu

voir 
j’ai vu 
tu as vu 
il a vu 
elle a vu 
nous avons vu 
vous avez vu 
ils ont vu 
elles ont vu

vouloir 
j’ai voulu 
tu as voulu 
il a voulu 
elle a voulu 
nous avons voulu 
vous avez voulu 
ils ont voulu 
elles ont voulu

prendre 
j’ai pris 
tu as pris 
il, elle a pris 
nous avons pris 
vous avez pris 
ils, elles ont pris

Conj 21 : Le passé composé des verbes être et avoir 

C.M.1 et C.M.2

être 
j’ai été  
tu as été 
il a été 
elle a été 
nous avons été 
vous avez été 
ils ont été 
elles ont été

avoir 
j’ai eu 
tu as eu 
il a eu 
elle a eu 
nous avons eu 
vous avez eu 
ils ont eu 
elles ont eu
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 Conj 23 : La formation du plus-que parfait  

C.M.1 et C.M.2 

La formation 
Le plus-que-parfait est un temps composé de l’indicatif. Il est formé de deux mots : 
 - d’un auxiliaire (être ou avoir) conjugué à l’imparfait  de l’indicatif, 
 - du participe passé du verbe conjugué. 
  
 exemples : J’avais fait mes devoirs  

L’accord de l’auxiliaire 
Quand un verbe est formé avec l’auxiliaire avoir, le participe passé ne s’accorde jamais avec le sujet. 
 exemples : Les hirondelles avaient niché chez nous.  
      
Quand un verbe est formé avec l’auxiliaire être, le  participe passé s’accorde toujours avec le sujet. 
 exemples : Les hirondelles étaient arrivées. 
    

Conj 24 : Le plus-que-parfait des verbes être et avoir 

C.M.1 et C.M.2

être 
j’avais été  
tu avais été 
il avait été 
elle avait été 
nous avions été 
vous aviez été 
ils avaient été 
elles avaient été

faire 
j’avais fait 
tu avais fait 
il avait fait 
elle avait fait 
nous avions fait  
vous aviez fait 
ils avaient fait 
elles avaient fait

aller 
j’étais allé(e) 
tu étais allé(e) 
il était allé 
elle était allée 
nous  étions allé(e)s 
vous étiez allé(e)s 
ils étaient allés 
elles étaint allées

dire 
j’avais dit 
tu avais dit 
il avait dit 
elle avait dit 
nous avions dit 
vous aviez dit 
ils avaient dit 
elles avaient dit

venir 
j’étais venu(e) 
tu étai venue) 
il était venu 
elle était venue 
nous  étions venu(e)s 
vous étiez venu(e)s 
ils étaient venus 
elles étaient venues

pouvoir 
j’avais pu 
tu avais pu 
il avait pu 
elle avait pu 
nous avions pu 
vous aviez pu 
ils avaient pu 
elles avaient pu

voir 
j’avais vu 
tu avais vu 
il avait vu 
elle avait vu 
nous avions vu 
vous aviez vu 
ils avaient vu 
elles avaient vu

avoir 
j’avais eu 
tu avais eu  
il avait  eu 
elle avait  eu 
nous avions  eu 
vous aviez  eu 
ils avaient  eu 
elles avaient eu

vouloir 
j’avais voulu 
tu avais voulu 
il avait voulu 
elle avait voulu 
nous avions voulu 
vous aviez voulu 
ils avaient voulu 
elles avaient voulu

prendre 
j’avais pris 
tu avais pris 
il avait pris 
elle avait pris 
nous avions pris 
vous aviez pris 
ils avaient pris 
elles avaient pris
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 Conj 25 : Le mode impératif  

C.M.2 

L’impératif est un mode. 
Il sert à exprimer un ordre, un conseil, ou une consigne. 
 exemples : Monte dans la voiture.   -> ordre 
   Fais attention.   -> conseil 
   Souligne le titre en rouge. -> consigne 

A l’impératif : 
• le sujet n’est pas exprimé, 
• le verbe se conjugue qu’à trois personnes. 

 exemples : Range tes affaires. -> deuxième pers du singulier 
   Rangeons nos affaires. -> première pers du pluriel 
   Rangez vos affaires. -> deuxième pers du pluriel 

Conj 26 : Le présent de l’impératif  
des verbes du 1er et 2ème groupe 

C.M.2 

Les verbes du 1er groupe 
Le présent de l’impératif des verbes du 1er groupe se forme en ajoutant au radical les terminaisons : 

- e, - ons, -ez 

 exemple : marcher 
   Marche 
   Marchons 
   Marchez 

Cas remarquables 
• Les verbes en - cer 

Il ne faut pas oublier la cédille à la première personne du pluriel. 
 exemple : Lançons 

• Les verbes en - ger 
Il ne faut pas oublier le e muet à la première personne du pluriel. 
 exemple : Mangeons 

• Les verbes en -yer 
Le y se transforme en i devant un e muet. 
 exemple : Essuie 

• Les verbes en -eter et -eler 
Ils prennent généralement deux t et deux l devant un e muet. 
 exemples : Jette  
   Appelle 

Les verbes du 2ème groupe 
Le présent de l’impératif des verbes du 2ème groupe se forme en ajoutant au radical les terminaisons : 
    - is, - issons, - issez 

 exemple : finir 
   Finis 
   Finissons 
   Finissez  
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 Conj 27 : Le présent de l’impératif  
des verbes le plus fréquents 

C.M.2 

   

Attention  

Devant les pronoms en et y, les verbes qui se termine par - e ou -a prennent un -s à la deuxième personne du 
singulier. 
 exemples : Coupe du bois.  -> Coupes-en. 
   Va dans ta chambre ! -> Vas-y !

Conj 28 : Le mode conditionnel 

C.M.2 

Le conditionnel est un mode. 

Il sert à exprimer : 
• un fait qui dépend d‘une condition. 

  exemple : Si j’avais un chien je l’appellerais Rex. 

• un souhait 
  exemple : J’aimerais bien venir avec toi. 

• une suggestion, un conseil 
  exemple : Tu devrais t’habiller chaudement.  

• une demande formulée avec politesse 
  exemple : Pourriez-vous m’ouvrir la porte, s’il-vous-plait ?

être 
sois 
soyons 
soyez

avoir 
aie 
ayons 
ayez

aller 
va 
allons 
allez

faire 
fais 
faisons 
faites

dire 
dis 
disons 
dites

venir 
viens 
venons 
venez

voir 
vois 
voyons 
voyez

vouloir 
veux (veuille) 
voulons 
voulez (veuillez)

prendre 
prends 
prenons 
prenez
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Conj 29 : Le présent du conditionnel  

C.M.2 

Pour conjuguer un verbe au conditionnel présent, il faut prendre le radical du verbe au futur simple et lui 
ajouter les terminaisons : 
    - ais, - ais, - ait, - ions, - iez, - aient 

Les verbes du 1er groupe 
 exemples : marcher : radical de marcher au futur simple -> marcher 
   je marcherais   
   tu marcherais   
   il marcherait   
   nous marcherions   
   vous marcheriez   
   ils marcheraient   
Cas remarquables 

• Les verbes en -ier, en -uer et en -ouer contiennent un e qui ne s’entend pas mais il ne faut oublier 
de l’écrire. 

 exemples : étudier -> j’étudierais 
• Les verbes en -yer 

Le y se transforme en i devant un e muet. 
 exemple : essuyer -> j’essuierais 
Les verbes en -ayer acceptent le y ou le i. 
 exemple : essayer ->  j’essayerais ou j’essaierais 

• Les verbes en -eter et -eler 
Ils prennent généralement deux t et deux l devant un e muet. 
 exemples : jeter  -> je jetterai 
   appeler  -> j’appellerai 

Les verbes du 2ème groupe 
 exemple : finir : radical de finir au futur simple -> finir/  
   je finirais   
   tu finirais   
   il finirait   
   nous finirions   
   vous finiriez   
   ils finiraient 

Les verbes du 3ème groupe 
 exemples :  
    

être  : je serais 

avoir : j’aurais 

pouvoir : je pourrais 
aller : j’irais 

faire : je ferais 
dire :je dirais 

voir : je verrais 

prendre :je prendrais 
vouloir : je voudrais 

venir :je viendrais 
partir : je partirais 
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